

# Nouvelle campagne de recensement pour l'âne corse

La reconnaissance de l'âne corse entame sa dernière ligne droite. Du 14 au 18 mai, les inspecteurs mandatés par les haras nationaux seront de retour dans l'île pour recenser les bêtes correspondant aux critères préétablis de la race corse.

Pour rappel, ces caractéristiques nécessaires concernent tout d'abord la taille, entre 1,10m et 1,20m pour les femelles, jusqu'à 1,25m pour les mâles. Mais aussi la robe, grise chocolat ou noire; les zébrures sur les pattes et la croix de Saint-André, obligatoires; et le fameux nez *moru* (bout du nez noir), en passe de devenir la spécificité équine insulaire.

L'âne corse avait jusqu'ici souffert de sa trop grande proximité avec son cousin provençal.

Pour sa robe grise et ses zébrures. L'intégration des robes noire et chocolat, ainsi que du nez *moru*, ont permis de le différencier. Au



L'âne corse avait jusqu'ici souffert de sa trop grande proximité avec son cousin provençal.

/ DOCUMENT CORSE-MATIN

terme d'une longue sélection par les éleveurs, les individus qui présentaient les meilleures caractéristiques ont été retenus, puis croisés.

"Nous avons à ce jour 80 femelles et une vingtaine de baudets. Nous sommes donc prêts du but", ajoute Olivier Fondacci. Eugène Tramini

est déjà parti en repérage, et nous devrions pouvoir compter sur une quarantaine d'individus supplémentaires." L'éleveur de Santa-Riparata a de quoi être enthousiaste.

Les ânes de 2017 sont de dignes représentants de la future race insulaire, dont la petite "muvrella", qui avait séduit les réseaux sociaux. La tournée des inspecteurs commencera par la Haute-Corse le 15 mai. Les 16 et 17 mai seront consacrés à la Corse-du-Sud.

Les propriétaires d'ânes susceptibles d'être recensés peuvent se faire connaître auprès de l'Associu naziunale di u sumere e di a mula corsa.

**ISABELLE L.-PAOLI**

ilanconpaoli@corsematin.com

## Lexique des critères

Taille: de 1,10m à 1,20m pour les femelles; 1,25m pour les baudets.

Robes: gris, chocolat ou noir.

Raie de mulet: ligne spinale, noire en général, courant de la crinière à la queue.

Croix de Saint-André: zébrure scapulaire adossée à une raie de mulet, le tout formant une croix dite de Saint-André.

Nez *moru*: bout du nez noir, contrairement à la majorité des robes où il doit être blanc, l'âne corse intègre le nez noir, dit *moru*.

Contact: Olivier Fondacci tél. :

06.74.91.81.83 ; Eugène Tramini tél. :

06.86.03.72.54.